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LE MOT DU MAIRE 

Chères amies, chers amis, 

Deux nouvelles nous sont confirmées. Elles sont importantes car elles modifieront et amélioreront à terme notre 

cadre de vie et notre quotidien : 

Le Conseil Départemental associé au Syndicat Mixte Périgord Numérique, tient ses promesses en confirmant ses 

engagements : la fibre optique jusqu’à la maison (FTTH) « partout sur la commune » permettra d’équiper tous les 

habitants avec le « très haut débit » soit 100 mégas dès 2021. 

Notre Communauté de Communes : Isle Loue Auvézère en Périgord (CCILAP) respecte également ses engage-

ments, elle vient en aide à toutes ses communes, et participera à part égale à l’aménagement du bourg de Cherveix, 

autour de l’église. Les travaux sont prévus au cours du second semestre de cette année. 

Indépendamment de la CCILAP, l’assainissement collectif rue de la grande aïga, prend un peu de retard, les tra-

vaux ne pourront débuter que lorsque le bon fonctionnement de notre station sera acquis (2020), et répondra par-

faitement aux normes de qualité requises. Notre Communauté de Communes suit activement le dossier. 

Malgré la chute annoncée des dotations accordées par l’Etat, le Conseil Municipal a décidé de ne pas imposer une 

pression fiscale supplémentaire aux ménages, les taux des taxes municipales (habitation, foncier bâti, et non bâti) 

ne changent pas en 2018. 

Enfin et sans préjuger de sa réponse, je tiens à vous informer que je viens d’alerter Mme la Préfète, des dangers 

et risques encourus par la population dans la traverse de Cubas empruntée quotidiennement par près de 300 poids 

lourds dont deux ont vu leurs pneumatiques éclater en un an et demi. On n’ose imaginer les conséquences si des pié-

tons s’étaient trouvés à proximité ! J’ai tenu à lui rappeler que sur tout son trajet, de La Bachellerie à Saint Yrieix, 

cet axe est extrêmement dangereux et inadapté au trafic intense des semis remorques malheureusement impliqués 

à plusieurs reprises lors des accidents mortels. 

 

Votre maire 

Jean-Marie QUEYROI 

JACHÈRE FLEURIE 

Pour l’agrément de tous, les  semis de 

printemps ont été réalisés aux entrées du 

bourg, vous pourrez très vite apprécier les 

jachères fleuries qui participent à la mise en 

valeur de votre village. 



Le déploiement de la  fibre optique sur notre commune est lancé… 

Dans un premier temps il faudra se contenter de la liaison en fibre du NRA-ZO (Nœud de Raccordement 

Abonné) de Cherveix prévue  avant le 31 décembre 2018 pour une mise en service courant 2019. 

Cette amélioration sensible pour les habitants proches du nœud (Cherveix essentiellement) ne changera rien 

pour tous les autres, et ne résoudra aucun des problèmes rencontrés actuellement par certains usagers éloignés, 

et non desservis.  

Liaison FTTH (Fiber To The Home)  : Nous sommes toujours dans la première tranche voulue par le Départe-

ment, et la promesse de raccordement est maintenue pour 2020, avec le prolongement de la liaison venant de 

Tourtoirac et la création d’un nouveau NRO à Cherveix-Cubas. Le débit serait alors pour chacun de l’ordre de 100 

fois supérieur au débit actuel, et les villages seraient raccordés. Pour les lieux isolés, il faudrait un raccordement 

isolé, bien sûr plus coûteux, et réalisé ultérieurement. 

FIBRE OPTIQUE 

Page  2/6 

LA LETTRE DU CONSEIL MUNICIPAL  N° 15 

La voirie détériorée pendant les travaux  

d’assainissement et de maintenance des réseaux 

a été remise en état à la charge des entreprises 

concernées. 

VOIRIE 

Mise en place de caniveaux à Férady 

et à Puybelly par le personnel Communal. 

La 3ème tranche de raccordement d’assainissement 

collectif prévue pour cette année sera retardée.  

La Communauté de Communes, dont c’est désormais 

le domaine de compétences, a dû réaliser des travaux 

importants sur la station d’épuration.  

Les usagers du lotissement de l’Auvézère et de la 

route des Pradeaux, devront par conséquent attendre 

encore un peu. 

ASSAINISSEMENT COLLECTIF 

La dernière liaison électrique en fils nus de la commu-

ne a été enterrée depuis la sortie du bourg de Cherveix 

jusqu’au moulin de Cherveix.  

Nous sommes ainsi l’une des premières communes de 

Dordogne à avoir effacé ces lignes, sources de coupures 

multiples pour les usagers.  

Les travaux sur les réseaux sont achevés rue de la 

Grande Aïga, et la liaison téléphonique de la route des 

Pradeaux est terminée.  

RÉSEAUX, TÉLÉPHONE 
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MONUMENT HISTORIQUE 

La notice informative,  de l’église 

Saint Martial Laborie, monument histo-

rique du XIIème siècle était devenue 

illisible. Elle a été remplacée. 

Après plus de dix ans passés auprès des enfants de l’école, 

Gisèle PELLEPORT va pouvoir désormais consacrer tout son 

temps pour son jardin. Nous lui souhaitons une longue et agréa-

ble retraite le 30 juin. 

 

Le contrat C.A.E. de Marc DEL DIN prenait fin. Un nouveau 

contrat d’un an  a été établi, afin de prolonger son activité au 

service de la commune. 

AGENTS COMMUNAUX 

AMÉNAGEMENT DU BOURG DE CHERVEIX 

Nous avons réactivé la proposition de la Communauté de Communes 

et budgétisé l’aménagement du bourg de Cherveix. Ce sera une remise en 

état simple  et globale de la place Jean Lacoste, et d’une partie du 

bourg.  

Elle sera financée conjointement. 

Nous avons renouvelé notre demande auprès du SDE 24, afin d’obte-

nir une borne de charge pour véhicules électriques, accessible dans l’axe 

de la RD 704, à proximité  des services et des commerces. 

Elle sera à l’ordre du jour de la prochaine  Commission « Mobilité 

durable ». 

BORNE DE CHARGE POUR 

VÉHICULE ÉLECTRIQUE 

NUMÉROTATION DES RUES 

La démarche entamée lors du précédent mandat, pour localiser précisément nos lieux d’habitation, et nommer 

nos rues, se poursuivra par la numérotation lors du second semestre 2018. 

En accord avec les orientations du Département et de l’Etat, notre souhait d’intervention rapide des secours, 

l’évolution des services de la poste et des messageries, le déploiement prochain de la fibre optique dans la com-

mune, nous amènent à mettre rapidement en place l’adressage métrique. 

Les plaques individuelles : fourniture et pose seront pris en charge par la commune. 

Pour éviter des confusions, nous serons peut-être amenés à nommer et à renommer quelques rues. 

 Si les conséquences de l’adressage sont contrôlées par la CNIL (Commission informatique et liberté), il vous 

faudra toutefois très vite effectuer votre changement d’adresse (gratuit) en direction des services de l’Etat. 

Rappel historique pour l’anecdote : la numérotation des maisons a été instaurée en 

1805 : une bonne occasion de nous moderniser !!  

Devenu inutile, le transformateur 

de la route des Pradeaux sera déposé 

par le SDE 24 courant 2019.  

AMÉNAGEMENT  

Après la retraite bien méritée de son 

frère Albert, Jean-François ROCHE continue 

seul son activité de plâtrier. Au sein de sa 

nouvelle EURL. 

VIE DES ENTREPRISES 
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FISCALITE 

Malgré les restrictions des aides , la commune 

a consenti un effort important en laissant inchan-

gés  les taux des taxes : foncière, d’habitation sur 

le bâti et le non bâti.  

BUDGET 2018 DE FONCTIONNEMENT SIMPLIFIÉ 

Charges à caractère 
général; 

147 770,00 €; 
18%

Charges de personnel;
212 450,00 €; 

26%

Atténuation de produits; 
30 374,00 €; 

4%

Autres de gestion 
courante; 

91 000,00 €; 
11%

Charges financières; 
7 200,00 €; 

1%

Charges exceptionnelles; 
2 000,00 €; 

0%

Amortissements : SDE, 
Etude multiple; 5 9 73,98 €; 

1%

R-D virement à la section 
d'investissement; 

330 048,19 €; 
40%

Achats 
matières et 

fournitures;
69 500,00 €;

47%

Services; 
78 270,00 €;

53%

Le budget de fonctionnement 2018 avec un montant de 

826 816.17 € est globalement très proche  (845.636.88 € ) 

de celui de l’an dernier , sauf pour les charges exception-

nelles de reversement de l’excédent d’assainissement col-

lectif, reversées à la Communauté de Communes, qui ont 

disparu. 

P.L.U.I. 

Le nouveau Plan Local d’Urbanisme Intercommunal 

sera élaboré pendant les 4 années à venir. Nous par-

ticipons activement au sein du groupe de travail réuni 

par la Communauté de Communes. 

S.M.C.T.O.M THIVIERS 

Le SMCTOM de Thiviers a réalisé l’installation 

de 3 nouveaux conteneurs à St Martial Laborie :  

déchets ultimes (sacs noirs), verres et emballages. 

Les habitants de Mongiaud ont su  s’affranchir 

de leurs réticences. 

Nous avons insisté  auprès du S.M.C.T.O.M. sur 

la nécessaire propreté des conteneurs, une inter-

vention nous a été promise. 
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Les normes de sécurité ont évolué, le premier étage de la 

salle des association ne peut plus être utilisable. Nous avons 

donc réalisé les travaux de remise en état de deux salles de 

rangement matériels près de la mairie, lumineuses et aisément 

accessibles, elles sont dédiées au C.A.C.C. et à l’Amicale Laïque. 

Le travail a été effectué « en régie » par nos cantonniers. 

La salle des fêtes a ainsi fait peau neuve avec l’acquisition 

de rideaux de scène. 

SÉCURITÉ DES LOCAUX 

RAPPEL : Par arrêté préfectoral du 5 avril 2017 : 

Tout brûlage est strictement interdit du 1er mars au 30 septembre. 

Pour information le 8 mai est inclus dans cette période , et le brûlage des pneus, n’est jamais autorisé !!! 

Du 1er octobre à fin février, le brûlage des déchets issus des travaux d’entretien est soumis à déclaration 

en mairie, au moins 3 jours avant, et doit respecter les règles de sécurité en vigueur. 

L’utilisation d’incinérateurs individuels est soumis aux mêmes règles. 

BRÛLAGE VÉGÉTAUX 

Le cimetière de Cubas s’est agrandi et a été 

nivelé.  

Pendant le courant de l’automne, le grillage de 

clôture sera posé, puis la haie végétale terminera 

l’aménagement. 

CIMETIÈRES 

FAUCHAGE TARDIF 

Depuis plusieurs années la 

commune a opté pour le fauchage 

tardif, qui permet de maintenir 

notre biodiversité.  

Si, pour améliorer la visibilité, 

et donc la sécurité, la fauche des 

banquettes et des virages a déjà 

été réalisée, le reste des bas cô-

tés : bords de murs, talus et fos-

sés, exclus lors de ce premier pas-

sage sera traité un peu plus 

« tard ». 

Nous rappelons aux usagers de la ligne 9 de cars du ré-

seau Transpérigord, que pour s’assurer de son passage.  il est 

préférable de contacter l’exploitant : Voyages Chèze, tel : 

05.53.50.04.97 ou sur le site du Groupement Périgord : 

http://www.transperigord.fr/ 

TRANSPORT TRANSPERIGORD 

La mise aux normes d’accessibilité des 

locaux recevant du public est en cours pour la 

commune. 

Les accès à la salle des fêtes seront adap-

tés.  L’aménagement de la cour sera revu en 

conséquence. 

La réalisation de toilettes accessibles aux 

handicapés a débuté.  

ACCESSIBILITE  DES LOCAUX 
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Depuis la fin mai, un marchand  

ambulant de Pizza intervient tous 

les jeudis soirs place Goumondie 

en complément de l’offre locale. 

MARCHAND AMBULANT 

Toute l’année, par tous 

les temps, le marché du 

samedi matin réunit une 

dizaine de producteurs 

locaux qui dynamisent, et 

renforcent l’activité éco-

nomique locale autour de la 

place Goumondie. 

MARCHÉ DU SAMEDI 

DON DU SANG 

Salle des fêtes 

de Hautefort  

de 15 h à 19 h : 

Jeudi  12 juillet 

Jeudi  27 septembre 

Jeudi  13 décembre  

ASSOCIATIONS 

La course enchantée organisée par la section Running du C.A.C.C. se déroulera le 30-06-2018 à Excideuil, 

n’hésitez pas à vous inscrire ou à proposer vos services bénévoles.  

La saison 2017/2018 du COCC s’est terminé le 20/05/2018 et on peut dire que la saison est réussie : 

1er de la phase de poule, finaliste du comité du Limousin de 3ème série, 16éme de finale du Championnat de 

France, finaliste du challenge des 3 Tours et enfin  accession en 2ème série.  

Félicitations à tous les Renards qu’ils soient joueurs dirigeants ou bénévoles. 

La fête de l’été aura lieu le 15/06 au programme : marché gourmand et animation musicale, le 16/06 

après- midi : pétanque, soirée paella, feu d’artifice et bal gratuit. 

Le comité des fêtes informe : par manque de bénévoles, nous sommes pour le moment dans l’impossibilité 

d’organiser la brocante du 15 août. Si des volontaires souhaitent s’investir pour poursuivre cette manifesta-

tion importante pour le rayonnement de la commune, merci de nous contacter. 

Quelques temps forts de l’été. : 

NOTRE ÉCOLE 

Toujours menacée de fermeture de classe, l’école de Cherveix-

Cubas a vu l’arrivée de deux nouveaux écoliers fin avril. Ils sont 

venus renforcer les rangs de notre école jusqu’à la fin de cette 

année 2017-2018. 

Abakar de Centre-Afrique en CE2  et Kadhidja du Soudan en 

CM2 viennent se perfectionner dans notre langue. Nous leur souhai-

tons la bienvenue et une intégration de qualité. 

Ils devraient ensuite être remplacés en fonction des nouveaux 

passages à Clairvivre où ils sont hébergés temporairement.  

Nos jardiniers en herbe, cultivent cette année encore le « jardin de Jean-Pierre » sous la houlette avisée de leurs 

institutrices. 

La fête de l’école aura lieu le 22 juin. Venez nombreux. 


